



Texte détérioré

DÉCEMBRE 1928

teurs

con-  
sents.

ALE

ang.

onnus en  
RTES

nellement avan-  
PÈRE mondial,  
payer les plus  
prix ne sont pas  
ez les envois à  
MONTREAL

RS

BEC

NIEN

e longue  
terre et  
position

840

is, Qué.

ADMINISTRATION ET PUBLICITÉ

Abonnement payable d'avance.

Canada—Excepté cité de Québec.....\$ 1.00  
Cité de Québec et pays étrangers..... 1,50  
Pour les Sociétaires de la Coopéra-  
tive Fédérée de Québec et de la  
Société des Jardiniers-Maraîchers.. 75c

Tarif des annonces 15c. la ligne. Annonce  
classifiée 3 sous du mot. Minimum 75 sous  
par insertion. Payable d'avance. Tarif en  
vigueur depuis le 1er octobre 1928.

Pour abonnements et annonces, écrire au  
"Bulletin de la Ferme", Limitée, 37, rue de  
la Couronne (Édifice Guillemette), Québec.  
Case postale 129.—Tél. 2-4297.

# LE BULLETIN DE LA FERME

## REVUE TECHNIQUE HEBDOMADAIRE

Consacrée au Service des Cultivateurs de Progrès



ADMINISTRATION ET RÉDACTION  
37, DE LA COURONNE,  
QUÉBEC



ORGANE OFFICIEL DE LA COOPÉRATIVE FÉDÉRÉE DE QUÉBEC  
de la Société des Jardiniers-Maraîchers et de la Société d'Industrie Laitière  
de la Province de Québec.

RÉDACTION ET COLLABORATION

Cette revue est consacrée aux intérêts de  
la ferme et du foyer rural.

Elle est rédigée par un comité de techni-  
ciens et de praticiens agricoles, assistés  
de collaborateurs occasionnels et de corres-  
pondants de diverses institutions agricoles.  
Toute collaboration est sujette au contrôle  
du directeur.

La correspondance concernant la rédac-  
tion doit être adressée au Directeur du  
"Bulletin de la Ferme", Case postale 129,  
Québec.

Volume XVI—Henri Gagnon, Président.

QUÉBEC, le 20 DECEMBRE 1928

Frs Fleury, Gérant.—Numéro 51

Cent Piastres  
à Gagner

Dernière Semaine avant le Tirage

Voyez l'annonce pages 1062 et 1063

Cent Piastres  
à Gagner



### La Fête de Noël

Noël! jour de joie et d'espérance! Les nuées du ciel qui, depuis tant de siècles, masquaient au monde le soleil de justice, s'ouvrent et enfin descendent sur la terre, le Juste par excellence, Celui qui encourage tout effort vers le bien et récompense tout mérite, si mince soit-il.

Il descend dépouillé de l'appareil de sa gloire, à peine rappelé en un faible écho, par le concert des esprits célestes.

L'ange annonce la bonne nouvelle aux bergers: il les envoie à la crèche; l'étoile du ciel montre le chemin aux rois.

Petits et grands, représentant l'humanité constituée dans sa hiérarchie, sont appelés à adorer ensemble leur souverain: la richesse suprême, la gloire infinie, la puissance sans limite, sous les traits d'un petit enfant couché dans une crèche, avec une fille d'Adam pour mère!

Il est descendu dans la pauvreté volontaire, enseignant ainsi, dès le premier jour, que le salut du monde se fera par le renoncement voulu et par le sacrifice accepté.

La vie du Christ sera un continuel renoncement, et sa fin le sacrifice suprême!

L'Eglise suivra l'exemple: la pauvreté de la crèche inspire et inspirera, jusqu'à la consommation des temps, d'innombrables légions de pauvres volontaires, de pauvres par le cœur et par la résignation.

Leur bonheur ne sera pas de ce monde, et cependant le monde ne goûtera ni paix ni bonheur sans eux. Les peuples qui ne les reçoivent pas ou les chassent sont des peuples voués aux pires maux de l'anarchie et de la misère,—témoins les plus récents: la Russie et le Mexique.

Personne mieux que le paysan ne comprend la divine poésie de l'atmosphère de la Crèche de Noël. Constamment aux prises avec la Nature,—par conséquent plus près de Dieu que l'ouvrier des villes, esclave de la machine et de mœurs de plus en plus corrompues,—sa foi est plus pure et plus vive. Il voit et il croit.

Paysan au cœur simple et bon, qui a conservé comme ton plus précieux héritage la foi robuste des aïeux, je t'aime et je t'admire! Ensemble prions pour qu'un jour règne enfin de par le monde la paix promise aux hommes de bonne volonté, la foi et le véritable esprit chrétien d'ordre dans la justice et la charité!

En cette nuit où naquit, il y a 1928 ans, de la Vierge Immaculée, l'Auteur de tous biens, pourquoi la paix et la foi ne renaitaient-elles pas par son intercession?

Le genre humain vit dans l'expectative et l'espérance que luira un jour le règne du Christ-Roi sur toutes les nations unies dans une fraternité universelle.



### NOTES ET COMMENTAIRES

**FAUTE D'UN POINT, MARTIN PERDIT**...—Ainsi, quelques personnes ont pu ne pas trouver le Casse-Tête No 1 de notre Concours parce qu'un accent avait été mal placé. Il faut lire **SABÉS** et non pas **SABÈS**. D'ailleurs, après le tirage des cent piastres en argent, généralement contribuées par la Coopérative Fédérée de Québec, les Casse-Tête disparaîtront et il ne sera plus exigé que le recrutement de nouveaux abonnés pour gagner l'un des magnifiques prix que nous offrons, représentant une valeur de deux mille piastres.

A propos, on nous a fait remarquer que les personnes éloignées seraient obligées de cesser le recrutement plusieurs jours avant Noël pour que leurs listes nous arrivent à temps pour prendre part au tirage. Nous voulons être justes pour tout le monde. Nous croyons donc bien faire en recevant ces listes jusqu'au 28 décembre inclusivement. Nous procéderons au tirage le 29, et les noms des heureux gagnants des vingt prix de cinq piastres en argent paraîtront dans le dernier numéro de l'année. Ce sera notre cadeau de Nouvel An.

Bientôt sonneront les cloches de Noël, et, comme moi, vous connaissez ce que disent à l'âme ces airs sacrés. Ils chantent le mystère de la naissance de l'Homme-Dieu, et leurs chants n'ont rien perdu de leurs charmes divins à travers les dix-neuf siècles qui nous séparent de l'heure sublime qui s'écoula dans l'étable de Bethléem. Chantez encore, chantez toujours, cloches bénies, puisque vos voix raniment notre foi, puisqu'elles enivrent d'amour vieillards et enfants qui aiment à se presser autour de la crèche qui fut le berceau d'un Dieu.

**Personne n'est trop vieux** pour aller à l'école. Étudier, apprendre, c'est l'occupation la plus utile et aussi la plus profitable. On ne regrette jamais les heures consacrées à l'étude. Combien végètent parce qu'ils ont négligé de s'instruire! Ceux qui ne peuvent suivre les cours d'agriculture devraient au moins lire les articles, que des experts comme M. L.-P. Roy, chef de la grande culture, se donnent la peine d'écrire pour notre journal. Ils y puiseraient des connaissances utiles et apprendraient comment s'y prendre pour rendre l'agriculture plus payante.

**Par terre et par eau**.—La randonnée aventureuse de deux enfants à travers la province de Québec est contée de façon alerte et pittoresque dans le roman de 216 pages que vient de publier M. Claude Melançon, sous le titre de "Par terre et par eau".

Ce livre, abondamment illustré et d'excellente tenue littéraire, s'adresse spécialement aux enfants, pour qui il sera un livre d'étranges ou de prix aussi instructif qu'amusant, mais il n'intéressera pas moins les grandes personnes qui se sentiront attirées par la jeune personnalité de Jacques et de Jeannine, les deux héros du roman.

M. Melançon, qui est bien connu comme publiciste français du Canadien National et en cette qualité a parcouru la Province de Québec dans tous les sens, a voulu que son premier livre fasse mieux connaître la vieille province française. Par terre et par eau renferme, en effet, nombre de faits historiques et de belles descriptions de lieux, mais le tout est fondu dans une intrigue captivante, de sorte que l'on n'a jamais l'impression d'écouter une leçon d'histoire ou de géographie. C'est le grand mérite de ce livre qui devrait rencontrer auprès des éducateurs et des parents un succès mérité.

"Par terre et par eau" se vend 75 sous.

(Suite à la page 1050)

20

20

20